

emma moore/la trompeta

La oportunidad del euro de sustituir al dólar (resumen matutino)

- · Joel Hilliker
- 19/5/2025

O tra señal de alarma ante el viaje de Estados Unidos hacia un precipicio económico: Moody's Ratings despojó el viernes al gobierno de Estados Unidos de su calificación crediticia AAA. Citó el fracaso del gobierno a la hora de frenar el aumento de la deuda nacional. Elon Musk tenía razón: Estados Unidos debe reducir su gasto o este viaje llegará a un final abrupto.

El mercado bursátil de esta mañana está procesando la rebaja. El rendimiento de los bonos a 30 años saltó por encima del 5%. Los acreedores de Estados Unidos están despertando al hecho de que los bonos son una inversión arriesgada. El dólar se debilitó frente a otras divisas del G-10.

Moody's es la última de las tres grandes agencias de calificación en rebajar la nota del gobierno estadounidense.

- Standard & Poor's rebajó la solvencia del Gobierno en 2011.
- Fitch Ratings hizo lo propio en 2023.

El director de comunicaciones de la Casa Blanca, Steven Cheung , básicamente desestimó la rebaja de la calificación como un ataque político del economista de Moody's Mark Zandi contra El presidente Trump. Independientemente de los sentimientos de Zandi sobre Trump, es innegable que la deuda estadounidense ha estado creciendo más rápido que el PIB durante 17 años.

- Antes de la crisis financiera de 2008, el ratio deuda/PIB era del 64%.
- Hoy es casi el doble, con un 124%.
- Y sigue empeorando. Moody's explica: "Esperamos que los déficits federales se amplíen, alcanzando casi el 9% (de la
 economía estadounidense) en 2035, frente al 6,4% en 2024, impulsados principalmente por el aumento de los pagos de
 intereses de la deuda, el incremento del gasto en prestaciones sociales y una generación de ingresos relativamente
 baja".

Las proyecciones presupuestarias del Congreso estiman que para 2044 el gobierno gastará más en intereses que en todo lo demás, excepto en prestaciones obligatorias (por ejemplo, Seguridad Social, Medicare, Medicaid, etcétera). Sin embargo, estas proyecciones asumen que el rendimiento medio de un bono del Tesoro a 10 años se mantendrá por debajo del 4,6%. Hoy ha subido al 4,495%, lo que indica que pronto llegarán las tasas de interés más altas, lo que será catastrófico para el servicio de la deuda.

No hace falta conocer la profecía bíblica para saber que la trayectoria fiscal de Estados Unidos conduce a la ruina. Es simple matemática. Pero la profecía pone algunos puntos de exclamación al final de esa advertencia.

Las elecciones en Portugal y Rumanía muestran un cambio importante en Europa: La política de siempre está atascada. Los votantes descontentos están cansados, enfermos de los partidos estándar, desilusionados incluso de la propia democracia. Están experimentando con nuevas soluciones.

Portugal se encuentra en un terrible embrollo político. El domingo celebró sus terceras elecciones en tres años y obtuvo otro resultado inconcluso. Ganó la Alianza demócrata de centro-derecha, liderada por el primer ministro Luis Montenegro, pero una vez más no tiene un camino claro hacia la mayoría.

La verdadera sorpresa fue el éxito del partido de extrema derecha Chega, fundado hace sólo seis años. Chega obtuvo 58 escaños, el mismo número que el partido socialista dominante. Y como aún quedan cuatro escaños por declarar, Chega podría dispararse al segundo puesto.

El bipartidismo en Portugal se ha acabado.

-Andre Ventura, líder de Chega

Tiene razón, pero el mismo problema persiste. Para conseguir la mayoría, la Alianza demócrata tiene que unir sus fuerzas o bien con Chega –algo que prometieron no hacer– o bien con los socialistas, que ayudaron a derribar el último gobierno del primer ministro hace dos meses.

Rumanía evitó una parálisis similar sólo porque tiene un sistema electoral diferente. El domingo celebró la segunda vuelta de sus elecciones a con sólo los dos candidatos más votados. Ocurre que ninguno de los dos candidatos pertenece a un partido político dominante.

En noviembre, ganó un candidato de extrema derecha, pero el sistema judicial rumano anuló las elecciones e impidió que el vencedor volviera a postularse. Esta vez, otro líder de extrema derecha, George Simion, llegó a la votación final, pero fue derrotado por Nicosur Dan, un centrista, independiente de cualquier afiliación partidista.

Está claro que los rumanos están cansados de sus partidos políticos de siempre. La mayor parte de Europa se enfrenta a esta misma tendencia.

La Biblia profetiza que pronto veremos una Europa gobernada por*reyes* –no presidentes– dirigidos por un hombre fuerte. Ese es el destino final de este cambio político.

Keir Starmer está intentando revertir el Brexit: En un acuerdo con la Unión Europea finalizado hoy, el Primer Ministro británico está socavando la independencia del Reino Unido. El acuerdo extiende el acceso de los barcos pesqueros de la UE a las aguas británicas durante 12 años a cambio de beneficios comerciales como la reducción de los controles sobre las exportaciones de alimentos y productos agrícolas. Los críticos argumentan que esto socava la promesa del Brexit de "recuperar el control" de las aguas británicas. También les preocupa que Gran Bretaña acepte las "normas comunes" de la UE sobre alimentación y se someta a la autoridad del Tribunal de Justicia Europeo.

"Es difícil exagerar la importancia de esta concesión", afirma ellegraph. "De un plumazo, los laboristas habrán sacrificado uno de los mayores beneficios del Brexit: recuperar el control de nuestras propias normas. Una vez que se ceda la soberanía nacional sobre las normas alimentarias, nos encontraremos en una pendiente resbaladiza. Con el tiempo, otras áreas de la economía se verán inexorablemente arrastradas de nuevo a la órbita de la UE".

EN OTRAS NOTICIAS

Joe Biden tiene cáncer en etapa 4: El viernes se reveló que el ex presidente de EE UU, de 82 años, padece una forma agresiva de cáncer de próstata, caracterizada por una puntuación Gleason de 9 y metástasis en los huesos. Algunos médicos afirman que este tipo de cáncer tarda años en desarrollarse y es imposible que no se detectara hace tiempo. Parece coherente con el encubrimiento ahora expuesto del declive mental de Biden, "noticia de última hora" en un nuevo libro de Jake Tapper, de la CNN, publicado el martes.

Por qué Vance no visitó Israel: Según Axios, el vicepresidente estadounidense canceló una visita prevista a Israel para mostrar su desaprobación de la ampliación de la ofensiva militar de Israel en Gaza, apodada "Carros de Gedeón". Aunque la razón oficial citada fueron "limitaciones logísticas", un alto funcionario estadounidense reveló que la decisión de Vance estuvo motivada por la presión de la administración Trump a favor de un cese al fuego y un acuerdo sobre los rehenes, que entraba en conflicto con la escalada israelí. Este movimiento pone de relieve la presión a la que se enfrenta Israel por parte de EE UU para que detenga su esfuerzo por destruir a Hamás para conseguir otro acuerdo sobre los rehenes, y la relación deteriorada de la administración Trump con Benjamin Netanyahu.

Rusia pone a prueba la determinación de la OTAN: Rusia violó el espacio aéreo estonio la semana pasada para proteger un barco de la flota fantasma rusa que transportaba ilegalmente petróleo ruso.

Bodas de oro: China y Europa conmemoraron la semana pasada 50 años de relaciones diplomáticas mientras trabajaban para ampliar el comercio.